
周二水泥行业表现抢眼，

龙头个股海螺水泥、 华新水泥

逆势上扬，不断突破前期高点。

近期水泥行业供给紧缺导致价

格持续攀升， 而此前国务院下

发的《关于促进企业兼并重组

的意见》中，水泥产业是未来兼

并重组的6个重点行业之一，从

这一政策来看， 上市公司之间

或上市公司与非上市公司之间

的并购将成为水泥行业未来

2~3�年的主旋律。

此外， 保障房建设开始启

动， 2011�年1000万套的保障房

建设规模对房地产投资拉动作

用十分明显， 可以预见明年需

求依然坚挺。 目前水泥股2011�

年动态PE�估值普遍接近今年

低点， 行业基本面持续改善和

并购重组预期增强， 提升了水

泥行业整体的估值中枢， 使行

业进入上行通道， 获得超额收

益可能性增大。

■长城证券 周颖华
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日前，掺假蜂蜜事件被媒体曝光

后，众多消费者集体喊“懵”，不知该如

何选蜜。针对这一问题，笔者走访蜂蜜

市场，为消费者寻找选购好蜜的妙招。

笔者在市场调查中发现， 当前

市场上销售的不同品牌的同一种蜜

售价不一，以最畅销的洋槐蜜为例，

500克瓶装洋槐蜜在超市里最低的

只要十几元， 而在一墙之隔的汪氏

蜜蜂园专卖店里， 销售价格却在50

元左右，售价相差悬殊。

对此， 笔者采访到中国蜂产品

协会副会长、 汪氏蜜蜂园总经理汪

玲，汪玲表示，蜂蜜是纯天然的，同

时也是稀缺的， 加之今年遭受到极

端的恶劣天气，蜂蜜大幅减产，蜂蜜

就更加稀缺， 导致原蜜的价格迅速

拉高。因此，纯正的蜂蜜价格自然不

菲。 而原中国养蜂学会蜂产品专业

委员会主任、 中国农业科学院蜜蜂

研究所研究员袁泽良也告诉笔者，

市场上那些十几元的低价蜂蜜一般

都是做了手脚的，否则就成了“亏本

买卖”，所以，消费者不要被低价吸

引，纯正的蜂蜜价格不可能低。

而笔者了解到， 除了不被低价

蜂蜜所吸引外，消费者也能通过观、

闻、尝等感官检测判断蜂蜜的真伪。

据全国蜂行业蜂蜜感官鉴别大赛总

冠军、 汪氏蜜蜂园质检部主管李树

岚介绍，蜂蜜一看色泽，好蜂蜜应该

是润泽的胶状液体， 它有着蜂蜜特

有的光泽；二看其型，纯正的蜂蜜粘

稠性大，有弹性，在倾倒时，最后的

部分会出现拉丝现象；三闻其味，一

般质量好的蜂蜜味甜， 且具有与花

香一致的清淡气息；四尝口感，纯正

的蜂蜜倒入水中，会直坠杯底，而且

入口甜而不腻，口齿留香。

“要保证蜂蜜的纯正和品质，还

需产业链做保障。因此，消费者还要尽

量选择那些有实力的品牌蜂蜜厂商”。

据袁泽良介绍，由于花期短、到蜂农手

中直接采购的季节性很强，因此对蜂

企的原料控制能力、收购资金、存储等

提出了不小的要求，加之国家QS认证

(食品质量安全)�都要求企业从原料、

设备、生产、检测等各个环节严格执行

国家相关标准，因此蜂行业的门槛并

不低，一些企业根本没有实力做到，所

以，购买大厂商生产的产品也是挑选

到纯正蜂蜜的一个方法。“像国内老牌

的汪氏蜜蜂园，有着多年的积累，早已

形成了从源头到终端的全产业链模

式，也是国内最早获得QS认证的蜂蜜

生产企业，质量有保障”，袁泽良这样

告诉笔者。

“还有一点要特别注意”， 一位

业内人士告诉笔者， 一些企业不自

己生产蜂蜜， 而是委托一些企业贴

牌生产， 这样就无法做到全过程的

监控， 所以消费者要看清外包装上

生产企业和销售企业是否一个企业

或属于同一企业， 最好是选择同一

家企业的。

11月头上各种题材层出不穷，

追了这头忘那头， 很多投资者忙来

忙去连大盘都没跑赢， 到了后半月

连续的下跌调整，让人摸不着头脑。

炒股到底如何赚钱？原因有很多，这

里我推荐一款超值的产品———大智

慧分析家。

三大功能从三个方面解决炒股

问题：

一、不知道主力在哪里？什么样

的股票能买？什么时候买？

超赢资金流向全图谱： 炒股就

是抄资金，跟着主力资金走，想不赚

钱都难。 超赢主力资金线显示主力

动向、 买卖点决策把握个股买点卖

点操作，超赢TS时间序列显示强度，

众多大智慧机构版（26800元）的功

能在大智慧分析家软件出现，超值！

二、总是跟着热点走，找到好股

了，也涨得差不多了！

超赢实时主题监控系统实时把

握市场主题投资机会，概念刚启动，

软件就能发现，发现领涨股，挖掘相

关概念股。

三、市场上消息太多，需要做的

分析太多，要懂的知识太多?

烧碱是什么？多晶硅？BOPP膜？

煤气层？不懂没关系！超赢智慧宝：

大智慧专家分析师每天分理当天纷

繁的消息， 从中找出最值得看好的

题材概念股，每天盘前发送给用户，

把握一天的机会。 近期智慧宝在剧

烈震荡的市场下战果辉煌。 连续提

示了工程机械、氟化工、充电站、水

泥涨价等概念，三爱富、许继电器、

海螺水泥、 天通股份一系列强势股

被发掘。

大智慧分析家产品推出后， 引起

市场强烈反响。很多投资者纷纷表示，

优惠价6800元的“分析家”产品又送

价值26800元的超赢智慧宝等高端功

能是非常超值的。本次特惠活动延长

至本周末，近期还将提示哪些机会，欢

迎致电021-20219961查询。

冬日里, 寒冷的天气和繁

忙的工作, 让平日里就超负荷

工作的都市白领身体频频亮起

红灯。如何在冬季均衡进补，合

理构建“膳食宝塔”其实是有据

可循的。

“膳食宝塔” 失衡在冬季

众所周知，人类必需的营养

素多达40余种，这些营养素必须

通过食物摄入来满足人体的需

要。为此，中国营养学会公布了

《中国居民膳食指南》，为我们日

常生活中的饮食营养给出了一

个指导方案，并为我们建构了一

座健康饮食的“膳食宝塔”。

然而， 由于冬季的气温较

低，人们体表感觉到寒冷，对食

物的渴求远远超出其他季节，

所以会在日常饮食中主动摄取

高热量、高油脂的动物性食物；

除此之外， 因为冬季食品种类

匮乏，新鲜的蔬菜、水果远远没

有夏季那样丰富。基于此，在寒

冷的冬季， 膳食结构的平衡被

打破。

搭建“膳食宝塔” 健康活力在

冬季

人们受到饮食习惯和恶

劣气候的影响，“膳食宝塔”在

冬季很容易倾斜， 搭建冬季

“膳食宝塔” 刻不容缓。 按照

《中国居民平衡膳食宝塔》的

建议，成年人每人每天应摄入

牛奶100克， 蔬菜300至500

克，水果200至400克。但都市

白领每天忙于繁琐的工作，没

时间进补，而蒙牛果蔬酸酸乳

正是突破性地实现了牛奶、水

果、蔬菜的完美融合，合理地

改善了都市精英人群冬季饮

食结构不均衡的问题。

众所周知， 牛奶的营养价

值非常高， 是人体钙的最佳来

源，它还拥有丰富的矿物质、人

体成长发育所需的氨基酸。蒙

牛果蔬酸酸乳同时又实现了营

养元素的完美结合，拥有草莓、

木瓜、猕猴桃、菠萝四种口味，

并添加了胡萝卜和番茄两种蔬

菜元素。木瓜素有“百益果王”

之称，富含17种以上氨基酸及

钙、 铁等， 还含有木瓜蛋白酶

等，可有效补充人体的养分，增

强机体的抗病能力。而素有“水

果皇后”美誉的草莓，含有多种

维生素， 能够有效地缓解冬季

干燥导致的鼻干、舌燥、皮肤干

裂等症状。 胡萝卜和番茄这两

种蔬菜，更是富含天然铁质，有

助于减轻疲劳， 有很好的驱寒

作用，能使人精神焕发，增强自

信心。

“假蜜门”追踪：消费者如何选真蜜？

大智慧分析家隆重推出，连续成功捕捉热点概念

蒙牛果蔬酸酸乳搭建冬季“膳食宝塔”

第二季开赛仅仅5个交易

日，一直抱着有色股的三湘股

王争霸赛选手曹红海 ， 以

21.79%的收益率成功实现挑

战月收益率20%的目标，而同

期 上 证 综 指 的 涨 幅 只 有

1.97%。 在三湘股王争霸赛选

手挑战成功的同时，周二股指

的表现也让人满意。当日上证

综指上涨0.65%， 并成功收复

失守7个交易日之久的年线。

不过沪深两市成交量仍未有

明显放大，这种缺乏多方支持

的反弹能走远吗？

一阳吞四线

周二，在地产、煤炭、有色

金属板块的合力带动下，A股

出现了一波较为有力的反弹行

情， 上证综指一举突破5日、10

日、60日、250日四条均线，在K

线图上形成一阳吞四线之势。

重回年线之上，使得股指

的技术形态大为好转，之前摇

摇欲坠的横盘走势转危为安。

从周二盘面观察，早盘地产股

集体异动，午后以黄金为首的

有色板块全线上涨，而开赛以

来一直钟情有色股票并满仓

未动的选手曹红海，其收益率

也搭着顺风车轻松突破20%。

浙商证券吕小萍表示，“这么

多优质个股都开始拒绝下跌，

说明了目前的位置已经是非

常低的点位，主力资金也开始

试探性建仓。” 她认为短期来

看， 大盘下行的空间极度有

限，而前期超跌的蓝筹股开始

活跃，有望带领大盘走出盘整

延续反弹。

成交量左右后市

刚刚过去的11月，A股创

下历史上的成交天量。沪深两

市合计成交8.4万亿元，而上一

个天量出现在2009年7月，当

时沪深两市合计成交7.2万亿

元。不过在本轮反弹见顶3186

点之后，A股成交进而急剧萎

缩，上周三沪深两市的成交金

额仅为此前成交峰值的37%。

对于成交巨量后的快速

萎缩，参赛选手朱俐表示不容

乐观，“这意味着钱进来得很

快，流出得也很快，这对后市

行情发展是一个极大障碍。”

参赛选手易赛澜也从成

交量上分析指出，目前位置是

否能成为一个底部还很令人

生疑。她表示，从近两年的市

场走势看，只有当市场成交极

度萎缩的时候，才有可能是指

数的一个阶段性底部，“比较

直观的表现就是沪市单边成

交金额持续低于1000亿元，而

近期市场的成交萎缩还没有

达到这一数字，因而仅从成交

量看现在这里是底还是腰，可

能仍需观察。”

世基投资于伟则表示，如

果后市成交量能快速持续放

大，反弹就还可继续，“否则无

量的反弹就会像一个腹中空

空的气球，一刺就破。”

■记者 李庆钢

实习生 梁兴 黄文成

本报12月7日讯 今天下

午， 湖南金果实业举行重大资

产重组资产交割仪式， 只是会

议时间往后拖延了两个小时。

“这拖延的两个小时，就像

是*ST金果在重组历程中迟到

的5年。” 得到消息的股民汪姐

早早就赶到了会议现场。

而湖南证监局副局长陈

光明在宣读中国证监会批复

重组文件之前，也感概道：“我

手里的文件只有薄薄的两页

纸，但是湖南发展重组金果的

历程却足足走了一个年头。”

金果实业重组完成后，注册资

本达100亿元的湖南发展投资

集团有限公司将成为金果实

业的控股股东。

“先苦后甜” 这个词用在

*ST金果的股民身上恐怕是最

为贴切的。“先天不足让金果错

失了许多机会， 但经过这次重

组， 金果实业将积极参与长株

潭城市群‘两型社会’建设。”省

政府副秘书长石华清表示，省

政府的意图一是“保壳”，二也

是构建长株潭“两型社会”建设

的支持平台。

有股东质疑去年12月3日

注入的水电资产收益不高，湖

南发展党委书记、 董事长杨国

平首次公开回应， 将在进一步

做大做强水电业务的基础上，

选择具有良好发展前景和盈利

能力的水务、 环保以及旅游资

源开发等重大项目和资产注入

上市公司。

“有了这个说法，等复牌了

股价就有了保证， 股民就可以

安心了。”汪姐高兴地说。

■记者 石曼 实习生 毛钦枫

沪指重回年线，无量反弹留疑问

首个冲线选手相当“好色”

机

构

观

点

关注水泥行业景气度攀升

*ST金果：

这回肯定不是浮云

经济信息

上证综指日K线图。

成交量未

有明显放大

重回年线


